



LES BRETONS DE SAINT-DENIS

Bulletin interne de l'Amicale des Bretons de Saint-Denis
Février 2011 - n° 22

Une Assemblée générale très fréquentée et dynamique pour préparer l'année 2011



Le 22 janvier, à l'Auberge municipale les Bretons de Saint-Denis se sont retrouvés pour leur Assemblée générale annuelle. Après la présentation du rapport d'activité et du rapport financier, plus de 60 adhérents ont échangé sur le bilan de l'année 2010 et les projets pour 2011.

Le bilan de l'année, présenté par Gérard Réquigny, a été jugé positif tant en ce qui concerne notre participation avec d'autres associations de Saint-Denis ou d'autres amicales de l'USBIF, qu'en ce qui concerne notre progression puisque nous terminons l'année avec 90 amicalistes (contre 72 l'an dernier).

Dans la discussion, de nombreuses propositions ont été avancées pour augmenter encore le rayonnement de l'Amicale comme la

réalisation d'un tee-shirt aux couleurs de l'Amicale, proposer aux médiathèques de Plaine-Commune de s'abonner à "Bretagne-Île de France", présenter l'Amicale sur Internet, renouveler notre stage crêpes, poursuivre notre collaboration avec les autres associations dionysiennes, organiser un loto et chercher des sponsors pour financer nos initiatives. Il faut trouver une initiative qui rappelle le pardon qui s'est déroulé à Saint-Denis jusqu'en 1996, et si l'idée d'un bal n'a pas été retenue, la proposition d'un Fest-Deiz a eu un bon écho.

Ensuite Philippe Fenwick, du collectif ZOU nous a présenté son projet "de Brest à Vladivostok" pour lequel il sollicite la participation de notre Amicale. Nous y reviendrons prochainement plus en détail.

.../...

Gabriel Delahaye, secrétaire général de L'Union des Sociétés bretonnes de l'Île de France a apporté le salut de l'USBIF et encouragé à poursuivre nos efforts pour élargir l'audience de l'Amicale et développer la lecture de notre mensuel "Bretagne-Île de France". Parmi les participants on pouvait également noter la présence de Didier Pärch em in, m em bre du bureau de l'USBIF.

La nouvelle com m ission adm inistrative de l'Am icale a ensuite été élue (voir ci-dessous).

Alain Le Gall qui souh aitait arrêter son activité cette année avant de repartir en Bretagne a ensuite tracé rapidement l'activité de l'Am icale sur les 40 dernières années où il a eu des responsabilités à l'Am icale.

A l'heure de l'apéritif, nous avons eu le plaisir d'accueillir les élus qui, dans leur diversité, sont m em bres de l'Am icale : Patrick Braouezec, député de Saint-Denis et Président de Paine Commune, Didier Pàillard, maire de Saint-Denis, Florence Haye, conseillère générale du canton Nord-O uest de Saint-Denis, Stéphane Pèu, maire-adjoint de Saint-Denis et

Président de Paine-Commune Habitat, Virginie Le Torrec, maire-adjointe, Evelyne Nicol, conseillère municipale.

Puis le banquet qui a suivi et auquel Françoise Roblin conseillère municipale de Saint-Denis et Gilles Bredoux, membre du bureau de l'USBIF, ont participé a été le lieu de nombreuses discussions qui se sont poursuivies tard dans l'après-midi. Le menu, s'il n'était pas breton mais plutôt du Sud-O uest, a été bien apprécié des participants et le gâteau orné d'un superbe bateau était très attendu. (voir ci-dessous)

Il nous reste à remercier Pierre Marcos qui, comme à l'accoutumée nous a merveilleusement bien accueilli à l'Auberge que la municipalité avait gracieusement mis à notre disposition pour notre Assemblée.

Musique et danse pour quelques uns ont rythmé l'après-midi avant de se quitter et de se donner rendez-vous dès les prochaines initiatives de l'Amicale et en particulier à la soirée cabaret organisée le 18 février, autour des "chants de marine" interprétés par Frédérique, salle de la Légion d'Honneur,

Gérard

Notre CA de l'an dernier a dû enregistrer la disparition de Pierre-Yves Poulichot. Par ailleurs André Maillard, Jeanne Augé et Jean Roger n'ont pas souhaité être reconduits à notre CA suite à des problèmes de santé, mais nous pourrions toujours compter sur eux pour nos initiatives. Nous les remercions pour le travail qu'ils ont effectué ces dernières années en participant à notre CA.

La nouvelle Com m ission adm inistrative élue le 22 janvier aura 22 m em bres (au lieu de 21), Annick et Alain devant quitter Saint-Denis en cours d'année. Y ont été élus : Michel Allard, Ludovic Bachelet, Séverine Brion, Jacqueline Chapelier, Annick Courgnaud, Suzanne Delalande, Alain Gonet, Pierre-Yves Jaffrezic, Angèle Kersuzan, Denise L'Année, Michel Le Berre, Alain Le Gall, Marie-Thérèse Leray, Michèle Leroux, Simone Ménage, Michèle Pàon, Honoré Pàilippe, Dominique Pàins, Eliane Quéméré, Gérard Réquigny, Jacqueline Ronce, Brigitte Tanguy

Une com m ission de vérification des comptes a été désignée pour aider le trésorier. Elle est com posée de Séverine Brion, André Maillard, Chantal Jaffrézic



L'élection du bureau

La CA s'est ensuite réunie le vendredi 4 février pour l'élection du bureau 2011 de l'Amicale. Il est constitué d'un Président et de deux vice-présidents, d'une secrétaire et de deux secrétaires adjointes, d'un trésorier et d'un trésorier adjoint auxquels s'ajoutent deux responsables du local et des crêpières et un responsable du matériel.



Gérard (Président), Simone et Alain (Vice-présidents)



Jacqueline (Secrétaire), Michèle et Eliane (Secrétaires adjointes)



Michel (Trésorier) et Suzanne (Trésorière adjointe)



Denise et Marie-Thérèse, Michel
(Responsables des crêpières et du local) (Responsable du matériel)

H B Henriot ... des bols com m e on pourrait ne plus en faire !



Photo H B- H enriot publiée sur le site "rue 89 "

Tout le monde connaît ou possède un de ces fameux bols devenus au fil des années le cadeau souvenir par excellence :

- des "oreilles" bordées d'un liseré bleu ;
- des danseurs en costume traditionnel peints au fond du bol ;
- votre prénom calligraphié sur le côté ;
- le sigle de la faïencerie H B- H enriot sous le bol.

Mais la concurrence est devenue rude.

- La faïencerie, avec ses 51 employés (après en avoir eu 250 avant une première liquidation en 1983 et une perte de 19 emplois en 2007), fait tous ses bols à la main, à Quimper. Mais la qualité à un coût et le bol sorti de cette entreprise labellisée "Entreprise du patrimoine vivant" est facturé 34,50 €

- D'autres faïenceries ont opté pour la technique du décalcomanie au fond du bol tout en gardant le prénom calligraphié à la main. Ces productions semi-artisanales font un bol à 9 € en moyenne.

- La concurrence "made in China" inonde le marché avec des bols non siglés ... à 3 € seulement.

La faïencerie H B- H enriot qui produit ces bols depuis 1690 a été placée en redressement judiciaire le 7 février dernier et attend désormais un repreneur pour poursuivre son activité.

Pour le Maire de Quimper, Bernard Pignat, contacté par "Rue 89", l'enjeu est important. "L'histoire de la ville est liée à cette faïencerie, c'est un pan de l'histoire quimpéroise. J'espère que le futur repreneur préservera cette technique unique et ces emplois. Sinon, le reclassement des salariés risque d'être compliqué : quand on est pâtissier, on cherche du travail dans une autre pâtisserie. Pour une faïencerie, c'est une autre histoire."

Et pour aider l'entreprise, le maire a quelques suggestions : "A chaque fois qu'un couple se marie, la ville de Quimper leur offre une faïence Henriot. Il faut que tout le monde vienne se marier chez nous pour faire vivre la tradition."

Comme conclut l'article de Ouest-France "Un bel objet, connu à travers le monde, qui porte le nom d'une ville ("le Quimper") ne peut courir le risque de disparaître dans l'indifférence".

Pour l'heure, recherchez vite au fond de votre armoire et remettez en valeur votre bol à oreilles décoré main. Ce n'est pas le moment de le casser.

Gérard, rédigé à partir d'une info de Charlotte Chabas sur le site "Rue89" et d'un article de Jean-Pierre Le Carrou dans "Ouest-France".

UNION DES SOCIÉTÉS BRETONNES
DE L'ÎLE DE FRANCE



2011

SIÈGE SOCIAL :

19 rue du Départ - 75014 PARIS - Tél. : 01 43 20 68 46
Bretagne-iledefrance@wanadoo.fr
<http://bretagne.usbif.free.fr>

Nous sommes déjà 83 à avoir repris la carte 2011 de l'Amicale ... alors vous non plus n'attendez pas ... et aidez nous à atteindre les 100 adhérents à Saint-Denis.

Rappel : adhésion + abonnement à Bretagne-Île de France : 30 € (individuel) et 40 € (couple).

Adhésion simple sans le journal : 12 € individuel et 20 € (couple).